



- La fatigue est responsable de 1 accident mortel sur 3 sur autoroute.
- La moitié des accidents liés à la fatigue surviennent sur des trajets de moins de 2 heures.
- 1 conducteur sur 2 réduit son temps de sommeil habituel au moment des départs en vacances, pour avancer l'heure du départ, ou pour préparer le chargement du véhicule.

Tout ce qui aggrave la fatigue

- Le manque de sommeil accumulé.
- Un repas trop lourd.
- L'absorption d'alcool (même modérée).
- La chaleur ou le froid excessifs dans la voiture et une mauvaise aération.
- La monotonie du trajet après plusieurs heures de conduite.





ATTENTION! Certains médicaments présentent des risques pour la conduite. Ils sont indiqués par un de ces pictogrammes Reportez-vous toujours à la notice.







Soyez prudent Ne nas conduire







Dès ces premiers signes, et même s'il ne vous reste que peu de kilomètres à parcourir, arrêtez-vous rapidement. Dans tous les cas, une pause est indispensable toutes les 2 heures.

des jambes

Sur autoroute, une aire de repos est à votre disposition toutes les 10 minutes environ.



Consultrans Solutions srl

Siège social

Rue Cité Wauters 62 4601 Argenteau (Belgium) TVA: BE 0864.480.430

Siège d'exploitation Rue du Parc, 16 4432 Alleur (Belgium)

Tél.:+32(0)4 345 00 45 fco@consultranssolutions.be consultrans-solutions.be ING 340-1311945-58 IBAN: BE95 3401 3119 4558 **BIC: BBRUBEBB**

BELFIUS 068-8978172-73 IBAN BE27 0688 9781 7273 BIC GKCCBEBB





Les pauses font partie du voyage. Prévovez de vous arrêter toutes les 2 heures (et plus si nécessaire).

Pour réussir votre pause :

- choisir un endroit adapté, calme et sans danger ;
- en faire un moment de détente pour le conducteur et les passagers :
- tout le monde descend et marche, le véhicule est aéré ;
- boire, de préférence de l'eau (en aucun cas de l'alcool) ;
- manger léger et équilibré;
- si vous en avez la possibilité, changer de conducteur.

L'indispensable pause détente... Et parfois la pause sommeil réconfortante

En cas de fatigue importante, la pause détente peut ne pas suffire. Il est alors nécessaire de dormir 10 à 15 minutes. Pour cela :

- s'arrêter dans un endroit sûr et calme :
- étendre son siège :
- fermer les yeux. Un masque de sommeil facilite l'endormissement :
- ne pas chercher à dormir à tout prix. Si le sommeil ne vient pas, relaxez-vous au maximum ;
- ne dormez pas plus de 15 minutes, il est plus difficile de sortir d'un sommeil plus long.

Le réveil : pensez à programmer votre réveil (téléphone portable, montre...) ou demandez à vos passagers de vous réveiller 15 minutes plus tard.



Les conseils du kiné* pour se détendre et se retonifier

Les conducteurs souffrent très souvent du dos, des trapèzes (sous les cervicales) et des jambes. À la pause, il est important de pouvoir relâcher la tension musculaire. Pour cela, on peut:

- Marcher, en faisant au moins 2 fois le tour de son véhicule, ou se promener 5 minutes sur l'aire de repos.
- Respirer profondément plusieurs fois, en inspirant par le nez et en expirant par la bouche.

Contre les crampes dans les bras

- Tendre les bras en avant à l'horizontale.
- "Casser le poignet" vers l'extérieur (10 secondes, 3 fois de suite sur chaque main).

Pour les trapèzes

- Position debout, la paume des mains à plat sur l'arrière du crâne.
- Baisser la tête en appuyant doucement pendant une dizaine de secondes avec les mains.

Pour les trapèzes (suite)

- Tirer le bras droit vers la gauche derrière son dos.
- Incliner la tête sur la gauche en appuyant légèrement avec la main.

Faire la même chose avec l'autre bras (10 secondes, 3 fois de suite sur chaque bras).

* Martine Bloch, membre de la SFMKS, www.kinedusport.com



Pour le dos et les lombaires Exercice 1

- Poser le pied sur le pare-choc ou le capot de la voiture.
- Fléchir puis étendre la jambe en essayant d'attraper son pied, sa cheville, son mollet ou son genou (10 secondes, 3 fois de suite sur chaque jambe).



Pour le dos et les lombaires Exercice 2

- Position de la "girafe" : debout, jambes légèrement écartées et pliées.
- Se pencher en avant, en laissant ses mains toucher le sol, en soufflant, 3 fois de suite pendant une dizaine de secondes.



Être bien assis...



de façon à ce que les jambes soient presque tendues (120° de flexion)

éventuellement un petit coussin au niveau des lombaires

Le "truc" en plus : régler votre rétroviseur intérieur avant de démarrer, et veiller au cours du traiet à voir toujours parfaitement dedans. Si ce n'est plus le cas, c'est que vous êtes avachi : il est donc urgent de vous redresser et de penser à la pause !

Attention aux « fausses bonnes idées »

L'air frais revigore

L'effet est faible et de courte durée.

Boire du cofé ou des boissons contenant de la caféine permet de rester éveillé 🔉 🕽

> L'effet n'est pas immédiat et de courte durée.

Je sais lutter contre In fatique sans m'arrêter

> Contrairement à la faim ou la soif. le sommeil est irrépressible. Si vous privez votre organisme du sommeil dont il a besoin, tôt ou tard, il reprendra ses droits.

Mettre de la musique et chanter à tue-tête réveille

Ce n'est pas recommandé pour la concentration!

Fumer permet de lutter contre la fatigue

Au contraire!

La fumée réduit la quantité d'oxygène disponible dans l'habitacle, favorisant ainsi la fatigue.

Siège social

Rue Cité Wauters 62 4601 Argenteau (Belgium)

Consultrans Solutions srl